



Concours Cames 2022 : Maria Faye major en néphrologie



Ordre de mérite	Candidats déclarés admis	Université
1er	FAYE Maria	UNIVERSITE CHEIKH ANTA DIOP
2ème	FOUDA MENYE Hermine Danielle	UNIVERSITE DE YAOUNDE I
	AHOUI Seraphin	UNIVERSITE DE PARAKOU
	MOUSSA TONDI Zeinabou Maiga	UNIVERSITE ABDOU MOUMOUNI
	GUEI Monlet Cyr	UNIVERSITE FELIX HOUPHOUËT- BOIGNY
	MOUSSA DIONGOLE Hassane	UNIVERSITE DE ZINDER

6 candidats sur 6 candidat(s) présenté(s) (100%)

L'Université Cheikh Anta Diop de Dakar s'est distinguée au 21ème Concours d'agrégation de médecine humaine pharmacie, odontostomatologie, médecine vétérinaire et productions animales du Conseil africain et malgache de l'enseignement supérieur (CAMES). En effet, l'enseignante-chercheuse, Maria Faye s'est adjugée la première place devant cinq autres africains, faisant d'elle la première femme agrégée en Néphrologie et major de sa promotion. Elle rejoint ainsi le prestigieux cercle des agrégés du CAMES. Ce concours a pour objectif de «recruter des personnels de l'Enseignement supérieur en garantissant le niveau international des Enseignants», «d'adapter le mode de recrutement de l'Enseignement supérieur aux réalités africaines», «d'évaluer les aptitudes des candidats aux fonctions d'enseignants du supérieur» et de «favoriser la promotion des Enseignants», lit-on sur le site du CAMES.

<https://www.senepius.com/education/lenseignante-chercheuse-luacd-maria-faye-sort-major-de-sa>

Conférence du DG de l'AFD à l'UCAD



Le Directeur général de l'Agence française de développement (AFD) animait ce vendredi, à l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar une conférence. Le thème portait sur « Investir pour un monde en commun. Le rôle des banques publiques de développement ». Remy Rioux a profité de l'occasion pour appeler à « des investissements privés et publics pour plus de créations de richesses ».

Avec la guerre en Ukraine, la Covid-19 entre autres, Remy Rioux a appelé les bailleurs et les Etats à plus investir notamment dans les secteurs privés et publics pour plus de créations de richesses. Il s'agit particulièrement du cas de l'Afrique où les besoins et les opportunités sont énormes. « Il faut croire en l'avenir de l'Afrique et en sa jeunesse et y investir », a soutenu le directeur général de l'AFD avant de préciser qu'il s'agit d'investir en commun : « pas d'aide, mais plutôt d'un investissement solidaire, et de développement durable ».

https://senego.com/creations-de-richeesse-le-dg-de-l-afd-appelle-a-plus-dinvestissements-privés-et-publi cs_1484030.html

UCAD : 6000 lits supplémentaires attendus



Six mille (6000) lits supplémentaires seront mis à la disposition des étudiants de l'université Cheikh-Anta-Diop, après la livraison de huit pavillons en construction. La promesse a été faite, hier par le directeur général du Centre des œuvres universitaires de Dakar (COUD), Maguette Sène.

«Il y a des chantiers qui sont en cours. Dans la grande cité, il est prévu huit nouveaux pavillons, et six nouveaux pavillons à la cité Claudel. Quand ils seront réceptionnés, ils vont augmenter la capacité d'hébergement du Coud de 6.000 nouveaux lits », a dit le maire de Malicounda qui intervenait à un atelier du Centre des œuvres universitaires de Dakar à Saly.

Cette rencontre de trois jours qui a démarré lundi a permis de réfléchir sur un ensemble de textes découlant de la loi d'orientation du 19 avril 2022 sur le secteur parapublic. « Depuis 2012, des efforts ont été faits pour l'augmentation de la capacité d'accueil du campus social de l'Université Cheikh-Anta-Diop, dont le nombre de lits est passé de 5.000 à 11.000 », se réjouit-il.

<https://actusen.sn/ucad-6000-lits-supplementaires-a-tendus-au-campus-social-apres-la-livraison-de-8-pavillons-en-construction-mgauette-sene/>

Gestion de l'environnement à Gandiole : Les élèves en relais



L'Association de solidarité sportive, culturelle et artistique nationale (Asscan), en partenariat avec l'Ong Play international et Ecosphère Plus, a déroulé plusieurs activités de sensibilisation sur la responsabilité individuelle et collective dans la gestion des déchets, sur le recyclage, sur la préservation de l'environnement et sur les opportunités de l'économie verte. Ce projet Ejo, financé par l'Afd, vise à conscientiser, à travers le sport, sur les problèmes environnementaux.

Les activités se sont déroulées à l'école élémentaire du village de Gaïna, dans la commune de Gandiole, située dans le département de Saint-Louis. Hier, la levée des couleurs a été assurée par un détachement militaire de la Zone nord. Puis, place à la leçon du jour. Dans la classe de Cm1, le format est rare.

A la place de l'enseignant, c'est un Lieutenant des Eaux et forêts qui est aux commandes pour délivrer le bon message de vivre dans son milieu aux élèves. « Il faut commencer la sensibilisation à la base. Parce que nous savons que ces enfants de l'élémentaire sont les ambassadeurs. Ils viennent tous de familles et peuvent être des relais », explique le Lieutenant Bélal Diédhiou,

<https://lequotidien.sn/gestion-de-lenvironnement-a-gandiole-les-eleves-en-relais/>

Actualité internationale

CAMES : 395 candidats en sciences de la santé issus de 13 pays



Trois cent quatre-vingt-quinze (395) candidats issus de 13 pays dont 63 pour le compte de la Côte d'Ivoire, pays organisateur, et 171 membres du jury, vont participer du 07 au 16 novembre 2022 à Abidjan au 21^e concours d'agrégation des sciences de la santé du Conseil africain et malgache pour l'Enseignement supérieur (CAMES). En prélude à ce rendez-vous scientifique, la Secrétaire générale nationale du Comité d'organisation, Pr Béatrice Nandjui, en a donné les grandes articulations au cours d'une conférence de presse, le jeudi 03 novembre 2022 à l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody.

Selon elle, ce concours est réservé à deux groupes d'enseignants. « Il s'agit des enseignants des Sciences de la Santé (médecine, pharmacie, odontologie) et des enseignants des Sciences juridiques et Sciences économiques. Il a lieu les années paires pour les sciences de la Santé et les années impaires pour les Sciences juridiques. Nous sommes en 2022, une année paire, il s'agit donc du concours des sciences de la Santé », a-t-elle expliqué.

<https://www.fratmat.info/article/224976/societe/cames21e-concours-dagregation-des-sciences-de-la-sante-395-candidats-issus-de-13-pays-en-lice-du-07-au-16-novembre-a-abidjan>

Côte d'Ivoire : Classe "prépa" aux universités européennes



Du nouveau dans l'enseignement supérieur en Côte d'Ivoire. Abidjan accueille, cette année, une classe préparatoire pour accéder aux grandes écoles et universités des pays européens. Cette information a été donnée, samedi dernier, par Kady Diabaté, directrice de l'agence Move to learn consulting, sise à Angré Djibi 3 cité Arc-en-ciel. C'était au cours d'une journée d'informations portant sur les opportunités d'études à l'étranger.

Cette journée a, ainsi, vu la participation de parents d'élèves, d'étudiants, des acteurs de l'éducation et du milieu universitaire. « Concernant les perspectives à venir, nous avons d'énormes projets pour la Côte d'Ivoire. Par exemple, nous procédons à l'ouverture, cette année, d'une classe préparatoire, en vue d'aider les futurs étudiants à mobilité internationale en France et dans les autres pays étrangers en Europe », a annoncé Kady Diabaté, au cours de la présentation de la structure qu'elle dirige.

<https://www.fratmat.info/article/225062/societe/universites/enseignement-superieurmobilite-internationale-une-classe-prepa-aux-universites-europeennes-ouverte-a-abidjan>

Kenya : Un nouvel institut supérieur de formation professionnelle en 2023



Les TIC, l'agriculture et les technologies sont au Kenya les domaines dont la demande de main-d'œuvre qualifiée est la plus importante. Alors qu'elle propose des formations académiques dans ses domaines, la JKUAT va ouvrir des parcours professionnels pour faciliter l'employabilité des apprenants.

L'Université d'agriculture et de technologie Jomo Kenyatta (JKUAT), une université publique kenyane, a reçu l'accord de l'Autorité de l'enseignement et de la formation techniques et professionnels (TVETA), l'organisme chargé de réglementer et de coordonner la formation en EFTP dans le pays, pour ouvrir un institut supérieur de formation technique et professionnelle (EFTP) sur son campus de Karen à Nairobi.

L'université a reçu son approbation à la suite d'une inspection que la TVETA a effectuée sur ses installations le lundi 31 octobre 2022.

<https://www.agenceecofin.com/formation/0711-102708-kenya-un-nouvel-institut-superieur-de-formation-professionnelle-ouvrira-en-janvier-2023>

Algérie : L'enseignement en anglais sera lancé durant l'année



Cette année sera marquée par le lancement de l'enseignement en anglais dans les établissements d'enseignement universitaire en Algérie. Dzair Daily vous en dit plus dans la suite de cet article du 7 novembre 2022. En effet, le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a décidé qu'à partir de cette année universitaire, l'anglais fera partie intégrante du processus d'enseignement en Algérie. À cet effet, les enseignants du cycle supérieur ont d'ores et déjà entamé des programmes de formation linguistiques intensifs.

Dans le détail, le ministère a adressé une note aux directeurs des établissements supérieurs. Leur demandant de suivre et d'évaluer l'effort de formation des enseignants de l'anglais. Le ministère a aussi demandé à être tenu au courant du nombre d'enseignants maîtrisant cette langue, et des institutions auxquelles ils appartiennent. Et ce, afin de commencer l'enseignement en anglais à partir du 1er décembre.

<https://www.dzairdaily.com/algerie-enseignement-anglais-sera-lance-durant-annee-universitaire-cours-7-novembre-2022/>